

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1853 \(4 mars - 31 décembre\) : La Russie face à l'Europe](#)[Item](#)[23. Ems, Mardi 28 juin 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## 23. Ems, Mardi 28 juin 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Affaire d'Orient](#), [Conditions matérielles de la correspondance](#), [Diplomatie \(Angleterre\)](#), [Famille Benckendorff](#), [Guerre](#), [Politique \(Grèce\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Politique \(Turquie\)](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1853-06-28

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3512, AN63 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 16

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

23. Ems le 28 juin 1853

Vos réponses sont longues à m'arriver. Je ne sais pas encore ce que vous dites de notre long facteur. Il est bien controversé. Il y a bien à dire. Il est évident que tout

le monde cherche à éviter la guerre, moins Lord Redcliffe et peut-être ses patrons. Nous verrons. Toute cette incertitude me fait du mal. J'ai été obligée de suspendre mes bains. La pluie n'a pas discontinue depuis mon arrivée c'est une horreur au milieu de cette solitude. Ma nièce est très bon enfant, mais elle va bien s'ennuyer aussi. Je n'ai pas un mot à vous dire. Personne ne m'écrit de Paris. Mollé seul ! Je vous laisse à juger ce que sont ses lettres ! Il paraît que Morny s'est donné du mouvement, vous m'en direz quelque chose.

Un mot de Constantin m'apprend que nous entrerons le 2 juillet dans les principautés. Les Bulgares Turcs nous demandent des armes contre les Turcs, les Grecs sont dans une grande effervescence, les Turcs sont agressifs. Ils envoient des émissaires pour soulever les Circassiens. Tout cela est très mauvais. Comment cela finira-t-il ?

Adieu. Adieu.

Nous faisons une pauvre correspondance ! Menchikoff reste à bord de son vaisseau à Odessa.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 23. Ems, Mardi 28 juin 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1853-06-28

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 25/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4830>

Copier

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 28 juin 1853

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionEms (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 03/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

3512

23. J. Env le 28 juvi 1853.

Vos reponses sont longues à écrire. j'y ai mis par-dessus ce que vous me dites de votre long retardus. il y a bien controverse. il y a bien à dire.

il y a évidemment peu tout le monde cherchait à éviter la guerre, moins Lord Redcliffe et quelques autres patrons. nous voulions toute cette intervention au fait de mal. j'ai été obligé de suspendre un bateau. la pluie n'a pas discontinué depuis une semaine c'est une horreur au milieu d'utte sollicitud. ma ville est très bon endroit, mais elle ne peut s'ennuyer aussi. je suis

per un mot à vous dire. J'aurais  
eu envie de faire. Moltke aussi  
il me laisse à peu près toutes les  
lettres ! il paraît que Moray -  
s'est donné de nombreux amis,  
en n'aidant qu'au chômage.

Un malade souffrant d'appendicite  
meut entouré le 2 juillet dans la  
prison de Dalgarno Tower une  
destruction de armes contre le  
Pays, le grec tout dans un grand  
effacement. Le Pays tout y compris  
le ministre du commerce, pour  
soutenir le révolutionnaire. Tout cela  
est très mauvais. comment cela  
finira-t-il ?

Adieu, adieu. Nous finirons avec  
notre correspondance !

Mondokiraff n'a pas de bon  
maitre à odessa